

liehe Aufgabe der DDR und die Zukunft Deutschlands" als eine der wichtigsten Methoden der sozialistischen Bewußtseinsbildung Seminare in den Gewerkschaftsgruppen durchgeführt.

Begonnen wurden diese Seminare durch die Parteigruppe der Handwerker im Werk 5, die mit den Kollegen der Gewerkschaftsgruppe darum diskutierten, das Dokument in Form von Seminaren zu behandeln.

Alle, außer zwei, erklärten ihre Bereitschaft, daran teilzunehmen. Als Seminarleiter wünschten sich die Kollegen dieser Gewerkschaftsgruppe ihren Werkleiter, den Genossen Thümmler, einen jungen und auch tüchtigen Genossen.

Die Parteigruppe in diesem Abschnitt rief gemeinsam mit der Gewerkschaftsgruppe alle anderen in der Betriebszeitung auf, dasselbe zu tun.

Wir legten Wert darauf, daß jeweils die Parteigruppe der Initiator ist, um mit den Kollegen erst über die Durchführung dieser Seminare zu sprechen.

Das ist uns nicht überall gelungen, aber doch bei einem großen Teil. So haben wir zu diesem Dokument drei Gewerkschaftsgruppenversammlungen durchgeführt, und zwar nach ausgearbeiteten Seminarplänen. Wir ließen nicht locker und waren bestrebt, daß alle Gewerkschaftsgruppen diese Seminare durchführten. Es fanden etwa 400 solcher Gewerkschaftsversammlungen statt mit einer durchschnittlichen Beteiligung von 50 bis 70 Prozent.

Schon im Verlauf dieser Gewerkschaftsversammlungen kamen wir zu dem Schluß, diese neue Form von Gewerkschaftsversammlungen zum ständigen Bedürfnis aller Werktätigen werden zu lassen. In dieser Zeit wurde der Beschluß zum Studium des Grundrisses der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung veröffentlicht. Wir setzten deshalb diese Gewerkschaftsgruppenversammlungen fort und behandeln alle Hauptperioden in Verbindung mit den Problemen der heutigen Entwicklung. Zu diesen Gewerkschaftsversammlungen benutzen wir Tonband, Dia-Serien und arbeiten mit Seminarplänen.

Sehr von Vorteil ist dabei, daß wir die Entwicklung unserer Betriebe im Kreisgebiet Zittau, wie sie sich unter kapitalistischen Verhältnissen erweiterten, auf zeigen. Die Seminarleiter werden monatlich vom 1. Sekretär des Kombinats angeleitet, und wir können sagen, daß sich sehr viele Wirtschaftsfunktionäre als Seminarleiter betätigen. Ein sichtbarer Erfolg unserer so systematischen politischen Massenarbeit zeigte sich während der Krise im Karibischen Meer. Unsere Werktätigen erklärten sich mit